
 

Mars 2024

Prochains rendez-vous: 
Prochaine sortie: le dimanche 7 Avril

Château de Sauvan à Mane et conférence à l’observatoire Saint-Michel 

                     Voir détails page 7-  Rdv covoiturage au Bastidon à 8H15. 


Attention Inscription: date-butoir le 20 Mars 

Le dimanche 5 Mai à 16H: visite du jardin des plantes tinctoriales à Lauris 

Contact: amisvieilalleins@gmail.com 
Site et blog: amisduvieilalleins.com

Après l’AG du 3 mars 2024

mailto:assoava@wanadoo.fr
http://amisduvieilalleins.com


Assemblée générale du 3 mars 

Une pensée pour notre amie Béatrice Vaillant qui nous a quittés récemment. C’était une adhérente 
active, enjouée et dynamique. Béatrice était présente aux différentes activités de l’association (archives, 
forum, téléthon, fête de l’amande et le l’amandier, taille des amandiers de la commune, sorties). 

Feuille de présence : 27 adhérents à jour de leur cotisation -Nombre de présents : 14 - Nombre de 
procuration : 5 - Le quorum est atteint. 

Le président : Le président - fondateur Jean-Pierre Pillard quitte son poste de président après 40 ans à 
la tête de l’association.   
 Candidatures pour le poste : Anne-Marie Petitgas et Roland Vernet. La décision sera prise lors de la 
réunion du bureau le 21 mars 2024 

I : Bilan moral 2023 présenté par Anne-Marie Petitgas 
I. Fonctionnement de l’association 

1. Nombre d ’adhérents en 2023 : 27 (rappel en 2022 : 34  ) 
2. Nombre de nouveaux adhérents : 1 nouvelle adhésion pour 2024 
3. Communication : 1 bulletin mensuel envoyé à chaque adhérent 
4. Réunions au Bastidon :  

- Réunions dominicales : 3 réunions  le 8 janvier, le  8 juin, le 3 septembre 
- Bureau : 2 réunions le 8 juin et le 3 septembre 
- AG annuelle le 5 mars 
- CA : 05 mars 

4. Office  du Tourisme du massif des Costes : pas d’adhésion cette année 
5. OMSCS : adhésion prise 
6. Mise en place d’un nouveau site internet et d’un Blog (adhésion à l’hébergeur WIX  

pour 2 ans et commencement de la création sur ce blog). Continuation de l’adhésion à 
OVH pour une année afin de faire la transition avec le nouveau hébergeur.                                   
Un grand merci à Marie-Françoise Pillard pour tout le  temps consacré à l’élaboration et la 
création de celui-ci 

II. Les activités réalisées pendant l’année 2023  
1. l’AVA a été présente sur différentes manifestations du village 

- Forum des associations le 2 septembre 
- Fête de l’amande et des amandiers le 23 septembre 
- Téléthon le 8 décembre 
- Journée du patrimoine le 16 septembre 

2.Les sorties (7) 
- 11 février Orgon : visite du village, le musée, les carrières de pierre, l’église Notre –

Dame-de-Beauregard,  le circuit des oratoires 
- 11 mars Pernes les Fontaines : visite guidée du village, le Tour Ferrande, le bain juif 
- 12 mars en partenariat avec le CADE : découverte de la colline sur le plan 

archéologique par Jean-Pierre Pillard et botanique par le CADE 
- 30 juin Visite du village par Roland Vernet pour les membres de l’AVA suivie d’un 

pique nique au couvent 
- 1 juillet « Caminade sur Alleins » par l’association Orfées, Contes par Monique 

Bertrand et découverte du village par l’AVA 



- 8 octobre Oppidum d’Entremont : capitale des Salyens, marquée par les influences 
grecques, prise par le Général romain Caïus Sextus puis abandonné au profit d’Aix 

- 12 novembre Saint Rémy : Saint-Paul de Mausole et promenade sur les traces de 
Vincent Van Gogh 

- 3 décembre Le Camp des Milles : sortie annulée par manque de participants 

3.   Autres évènements : 
-  visite du village par Roland Vernet et Achim Holzenberger les 13 juillet et 4 août : 

mauvaise gestion du nombre de participants par l’Office du Tourisme et la mairie 
- 21 juin réunion pour la préparation du forum des associations : Sylvie Aubert et Isabelle 

Gramusset ont représenté l’AVA 

4.  Histoire, archéologie, botanique : 
- Travail sur la famille Varigard par Laure Révolu est terminé. Un article est paru dans le 

bulletin de janvier 2023 
- Travail de prospection sur la colline par Jean-Pierre Pillard est terminé. La rédaction 

est en cours                                                                                                                              
Archives du Bastidon : les 55 cartons ont été triés, classés et répertoriés par Sylvie 
Aubert, Colette Crusem, Anne-Marie Petitgas et Béatrice Vaillant. Une clé USB et un 
classeur avec les tous les sommaires ont été remis à Monsieur le Maire le 11 mai par 2 
membres du bureau. Nous avons reçu un mail de remerciement de la part de Monsieur 
le Maire et du CDG 13 sur la qualité du travail effectué 

- Inventaire botanique de la colline : nous avons récupéré les photos prises par Jean-
Pierre Loison. Un travail de recadrage est en cours. Ce projet va être interrompu 
pendant une année (départ de Béatrice Binet)  de la région, mais Agnès Thiebaud 
rejoindra cet atelier à partir du mois de juin 

5.  Mise en valeur du village : 
- Inventaire des façades : Colette Crusem nous a remis toutes les photos prises par Jean-

Pierre Loison. Le travail de tri est en cours 
- Taille des amandiers colline du Moulin et colline de la Vierge : 3 sur 5 dates  le 25 

février, 18 mars et le 18 novembre. Béatrice Vaillant a pris la relève de Régis Bertolotto 
pour piloter cette activité qui malheureusement est en chute libre à cause de la météo 
(annulation du 21 janvier et du 9 décembre) mais aussi du manque de participants 

6.   Don 
- Régis Bertolotto a fait don de la collection d’amandes à l’AVA entreposée actuellement 

à l’ancienne mairie. Il serait opportun de changer le lieu de stockage  

Bilan financier 2023 présenté par Isabelle Gramusset 

Pour le Téléthon, l'AVA a participé à hauteur de 142 € en donnant pour la tombola un lot composé de 
divers produits locaux pour un montant de 50 € et en vendant pour 92 € de triptyques « Mémoire de 
Couguieu » et de photos venant des calendriers 2020 non vendus. 

Il n’y a pas eu d’inventaire botanique de la colline en 2023. Il reste donc un reliquat de 836,97 € du fonds 
reçu de l’ancienne association dissoute CADE en 2020 pour le Fonds Environnement. 

Les frais Internet ont été plus importants en 2023 car nous avons pris un abonnement de 2 ans sur 
Wix.Com pour une refonte du site Internet et du blog de l’AVA.  



L’équipe « Site Internet et blog » composée de Marie-Françoise, d’Anne-Marie, de Roland et de moi-
même, a pour objectif de présenter un site et un blog plus ludiques et accessibles, tout en reprenant 
les archives de l’actuel blog et les articles du site actuel. 

De ce fait, les dépenses étant supérieures aux recettes, nous dégageons pour 2023 un solde négatif 
de 234,76 €. 

Mais il n’y a pas péril en la demeure car le solde du compte bancaire est de 3262,41 € et nous 
disposons d’une somme sur le livret A de 5534,42 € ; soit au total un avoir de 8796,83 €. 

Cela nous permettra d’avancer les dépenses et frais nécessaires à l’élaboration et l’édition d’un livret 
sur l’histoire du Village, dont l’auteur est Roland Vernet, sous la supervision de Jean-Pierre Pillard ; en 
attendant des subventions que nous demanderons fin 2024- début 2025 aux différents organismes 
(CG13, Fonds pour le Développement de la Vie Associative, Mairie…) 

Vente de livres 
Nous avons vendu 18 livres pour la somme de 181,50€ au cours du Forum des Associations, de la 
Fête de l’Amande et par l’intermédiaire du Tabac presse d’Alleins.  

Le détail des ventes est le suivant :  

St Jean d’Alleins       2 exemplaires 
Alleins Village Provençal :       2 exemplaires 
Mémoire de Couguieu       3 exemplaires 
Mémoire d’Alleins        2 exemplaires 
Portraits d’Aujourd’hui, Mémoire de demain    1 exemplaire 
Le Château d’Alleins       2 exemplaires 
Cent chemins d’Alleins       6 exemplaires 

Nous envisageons de changer de banque pour diminuer les frais de gestion du compte. Faire le 
changement de signature pour le prochain président 

Election du Conseil d’administration  
Composition actuelle : Sylvie Aubert, Béatrice Binet, Isabelle Gramusset, Pascal Leguay, Nicole 
LLobère, Anne-Marie Petitgas, Jean-Pierre Pillard, Danielle Ricard, Agnès Thiebaut, Béatrice Vaillant, 
Roland Vernet 
Tout le monde est-il partant pour un an de plus ? Reconduction sauf pour Pascal Leguay et Béatrice 
Vaillant  
Qui se présente ? Achim Holzenberger et  Marie-Fançoise Pillard  
Vote : 19 
Composition du bureau : Sylvie Aubert,  Isabelle Gramusset, Anne-Marie Petitgas, Jean-Pierre 
Pillard, Roland Vernet 
Changement ou pas ? Le bureau s’agrandit avec la venue de Marie-Françoise Pillard 

 Les  deux bilans ainsi que la composition du CA sont votés à l’unanimité 

Montant de la cotisation 2024 
Le montant à 20€ par famille est maintenu 
Vote : 19 



III. Perspectives pour 2024 

1. Les sorties 

- 3 février Hôtel Agar Avignon : musée très riche dont 2 Caravage 

- 7 avril Sauvan à Mane et l’observatoire Saint Michel 

- 5 mai jardin tinctorial de Lauris 

- 2 juin le circuit des 3 chapelles ouvert à tous suivi d’un pique nique à l’amandaie 

- Octobre visite guidée de Carpentras 

2. Les projets de mise en valeur du village 

- Rédaction de l’histoire du village par Roland Vernet pour faire ensuite un livret qui 
sera utilisé et vendu lors des visites guidées d’Alleins. Des demandes de subventions 
seront faites à partir de janvier 2025 

- Inventaire des objets entreposés à  l’ancienne mairie et chez Jean-Pierre Pillard. 
Merci à Achim Holzenberger pour ce travail d’archivage. Dans un proche avenir tous les 
objets seront entreposés à l’ancienne mairie 

- Travail sur les soldats inscrits sur le monument aux morts. Laure Révolu poursuit ses 
recherches et devrait fournir ses premiers articles au cours de l’année. 

- Projet d’une exposition pour les 40 ans de l’AVA créée en janvier 1984 avec les 
plus beaux objets. Une réunion des membres du bureau avec la mairie est prévue le 25 
mars afin de discuter des possibilités d’emplacement, des vitrines mises à disposition, 
des objets à exposer etc… Projet immédiat 

- Mini-musée et musée : projet d’un mini-musée à court terme. La mairie examine la 
demande pour ensuite demander des subventions. Projet d’un musée à long terme à 
discuter aussi avec la mairie, le département et la région 

- Inventaire des façades : la reprise de ce projet est en cours 

- Demande d’implication des membres de l’association pour faire des ateliers sur les 
différents projets et évènements à venir 

3. Rapport avec l’extérieur 

- Implication avec l’office du tourisme et la Mairie pour des subventions, sur les visites du 
village. Visite du village par Roland Vernet et Achim Holzenberger lors de la fête de la 
Saint -Pierre 

- Relation avec la mairie pour les projets et les manifestations 



4. Autres propositions 

- Demande d’implication des membres de l’association pour faire des ateliers sur 
les différents projets et évènements à venir 

- Utilisation de la salle de bridge régulièrement pour les réunions du CA ou du 
Bureau ou les ateliers. Une demande est en cours pour l’utilisation de la salle les 
lundis matin  

- Prochaine réunion du bureau le 21 mars : préparation du rendez-vous du 25 mars 
en mairie et élection du président et attribution des postes importants : Sylvie Aubert 
secrétaire, Isabelle Gramusset trésorière et  Marie-Françoise Pillard secrétaire 
numérique 

- Communications : Utilisation des différents outils à notre disposition : CityAll, 
Facebook, site internet, panneau dynamique du village, lettre d’actualités de la 
mairie, magazine « Vivre à Alleins » 

- Achat : 2 disques durs externe pour la sauvegarde de tous les documents de 
l’association  

                     5. Remerciements aux différents membres de l’association pour leur participation aux 
manifestations et évènements. Nomination de Jean-Pierre Pillard au poste de Président d’Honneur 

                     6. Présentation du nouveau site aux présents 

Nouveau mail de l’association : amisvieilalleins@gmail.com 

Site et Blog : amisduvieilalleins.com Des démarches en cours auprès de la mairie pour les changements du 
site et pour nous faire connaître sur CityAll, sur Facebook de la mairie, sur le réferentiel des associations 
par Catherine Gaildry-Moyemont 

Egalement auprès de l’OMSCS et de l’Office du Tourisme du massif des Costes par Isabelle Gramusset 

Fin de l’AG à 11h55 qui se termine par une photo et un pot de l’amitié 

Anne-Marie Petitgas

mailto:amisvieilalleins@gmail.com


 

Visite du château de Sauvan à Mane  à 10H - Rdv au 
Bastidon à 8H15 pour le covoiturage 
Pique-nique dans le parc du château 
Le centre d’Astronomie de St Michel est tout proche. Il 
n’y a pas de visite de l’observatoire pendant le week-
end, mais une conférence au planétarium intitulée "Le 
Soleil, une étoile à découvrir" de 14h00 à 15h30 

Visite de Sauvan: 11€/pers 
Conférence: 11€/pers 

Il faut réserver auprès d’Isabelle Gramusset 
isagramusset120916@gmail.com 
Attention: date-butoir le 20 Mars 

Prochaine sortie le dimanche 7 Avril 
Château de Sauvan à Mane et Observatoire Saint-Michel

Un nouveau site  pour l’AVA

Notre très ancien site était complètement obsolète. Qui se souvient 
d’ailleurs que nous avions un site? 
Nous n’avons plus accès au blog tenu par Jean-Pierre Loison . Donc 
pour l’année 2024 qui marque les 40 ans de l’association un nouveau 
site  avec un blog. Il est en ligne: amisduvieilalleins.com 
Un nouveau logo également et une nouvelle adresse mail 
amisvieilalleins@gmail.com 

Allez-y, vous y retrouverez beaucoup de photos archives. Faites-nous des retours ou 
communiquez-nous des documents que nous pourrions publier.  
Un blog avec les posts de nos activités et une rubrique pour les bulletins 

Marie-Françoise Pillard

Version ordinateur Version téléphone

En 2018
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http://amisduvieilalleins.com
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